



Le vote dans la peau - les forums jeunesse veulent marquer à l'encre la participation des jeunes le 7 avril

Québec, le 18 mars - Les forums jeunesse régionaux lancent aujourd'hui leur mobilisation terrain pour inviter les jeunes à afficher leur participation au vote en reproduisant un geste posé par des millions de gens dans le monde après avoir voté : celui de tremper son index ou son pouce dans l'encre indélébile. Depuis lundi, cette tournée se réalise en marge des nouveaux bureaux de vote dans les établissements d'enseignement, où près de 400 000 jeunes pourront voter cette année.

Dans plusieurs pays, l'usage de l'encre électorale est une façon d'éviter le vote multiple, mais c'est aussi un rappel d'un des principes fondamentaux de la démocratie : 1 personne = 1 vote. « Si une personne égale un vote, nous voulons rappeler aux jeunes qu'ils ne doivent pas s'exclure de cette équation. Le droit de vote, personne ne peut nous l'enlever... sauf nous-mêmes », affirme Élise-Ariane Cabirol, présidente de la Table de concertation des forums jeunesse régionaux du Québec.

En effet, pendant que des millions de gens sur la planète sont prêts à se mettre en péril pour accéder à la démocratie, trop de citoyens d'ici la boudent et s'en désintéressent. Le phénomène est loin d'être unique au Québec, mais au lendemain des élections provinciales de 2008, ce fut un réveil brutal : seulement 40% des 18-35 ans avaient voté. Comptant pour près du tiers des électeurs inscrits, les jeunes sacrifient en bonne partie leur poids politique.

Pourquoi les forums jeunesse choisissent-ils la mobilisation terrain plutôt que la communication de masse ? « C'est par le contact direct, par la création d'un lien de confiance que l'on réussit à changer des mentalités : une discussion en personne est 20 fois plus efficace qu'un courriel pour convaincre un jeune de voter ! » souligne Mme Cabirol. L'approche des forums jeunesse est donc complémentaire aux grandes campagnes de promotion du vote et elle se réalise d'ailleurs grâce à l'appui du Directeur général des élections du Québec. Selon la porte-parole, « il faut retrouver la fierté associée au vote et l'afficher ».

1jeune1vote.ca

Lors de leurs actions terrain, les forums jeunesse régionaux récolteront les coordonnées des jeunes rencontrés afin de leur envoyer des rappels au vote par texto ou courriel pendant la campagne, grâce au site 1jeune1vote.ca, qui comprendra également des informations sur les candidats dans les jours à venir. Les forums jeunesse régionaux ont aussi mis en place une série d'actions pour inciter les jeunes à voter, dont des visionnements collectifs du débat des chefs et l'organisation de débats à saveur jeunesse dans plusieurs régions. Les forums jeunesse sont soutenus financièrement par le Secrétariat à la jeunesse.

-30-

Renseignements :	Élie Belley-Pelletier TCFJRQ - Conseiller en communications 418-647-9112 poste 223, cell. : 418-261-3543 ebpelletier@forumsjeunesse.qc.ca www.forumsjeunesse.qc.ca
------------------	--